

Fecha <b>18.07.2023</b>	Sección <b>Mundo</b>	Página <b>13</b>
----------------------------	-------------------------	---------------------

# Rusia suspende pacto de granos con Kiev

Ataque de Ucrania a puente de Crimea sube tensión; Zelensky pide seguir exportaciones



**Moscú.**— Rusia se negó ayer a prorrogar el acuerdo de exportación de granos ucranianos, horas después de que un ataque de las fuerzas de Kiev destruyó parcialmente —por segunda vez— el puente estratégico que conecta territorio ruso con la península de Crimea.

“El acuerdo del mar Negro ha terminado de facto hoy [ayer]”, declaró el portavoz del Kremlin, Dmitri Peskov, refiriéndose al pacto sellado en julio de 2022, con la mediación de Turquía y las Naciones Unidas.

“Tan pronto como la parte [del acuerdo] relativa a Rusia esté satisfecha, el país volverá inmediatamente al acuerdo sobre los cereales”, añadió.

En tanto, el presidente ucraniano, Volodimir Zelensky, declaró que su país está dispuesto a

mantener las exportaciones de grano. “Incluso sin Rusia, se debe hacer todo lo posible para que podamos utilizar ese corredor [para las exportaciones] en el mar Negro. No tenemos miedo”.

Moscú y Kiev acordaron hace un año una serie de medidas para garantizar que los barcos cargados de cereales ucranianos puedan salir al mercado internacional desde puertos del Mar Negro. El objetivo era evitar una crisis alimentaria mundial desatada por la guerra en Ucrania, ya que tanto este país como Rusia se cuentan entre los mayores exportadores de grano del mundo.

Rusia declaró a principios de este mes que no veía motivos para extender el acuerdo y ha decidido suspenderlo con el argumento de que las sanciones que sufre por su agresión contra Ucrania impiden que se cumpla la parte del pacto que debe garantizar las exportaciones de alimentos y fertilizantes rusos.

“Ya estamos viendo al mercado reaccionar y que los precios están subiendo. Esto es inconcebible. El acuerdo debe restaurarse lo más rápido posible”, dijo el secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken.

El funcionario acusó a Moscú de utilizar el hambre como arma y se mostró convencido de que todos los países se darán cuenta de que “Rusia es el responsable de privar de alimentos a personas de todo el mundo”.

El tema desencadenó un choque entre las potencias occidentales y Rusia durante el Consejo de Seguridad de la ONU.

Numerosos ministros de Exteriores, entre ellos el británico James Cleverly, la francesa Catherine Colonna o la alemana Annalena Baerbock, criticaron la suspensión del acuerdo y reclamaron a Moscú que vuelva a la mesa de negociaciones, dado el impacto que su decisión va a tener en la seguridad alimentaria global.

“Las acciones de Rusia están quitando comida de la boca a la gente más pobre de África, Medio Oriente y América Latina”, denunció Cleverly. ● **Agencias**

**32**

**MILLONES DE TONELADAS**

de grano ucraniano se exportaron gracias al acuerdo con Rusia.



Un ataque de Kiev destruyó parcialmente el puente que conecta a Rusia con Crimea.

